

An  
christliche Eltern, Schullehrer  
und Kinderfreunde.

---

---

Ich habe dieses Büchlein aus Liebe zu den Kindern geschrieben, und wohl auch euch zu Liebe, wertheſte Eltern, Schullehrer und Kinderfreunde! ich wollte euch die Erziehung und den Unterricht der Kinder in etwas leichter machen. Nehmet meinen guten Willen an.

Ich habe dieses Büchlein so eingerichtet, daß es, wie ich hoffe, alle Kinder, wenn sie nur im Lesen mehr geübt sind, werden brauchen können; ich habe mich also beſſen, so deutlich und faßlich zu schreiben, als es mir möglich war. Aber ohne Erklärung wird kein Büchlein für Kinder genug verständlich, ohne mündliche Anweisung kein einziges ganz brauchbar seyn. Ihr könnet, ihr müſſet da